

Projets eTwinning : une collaboration entre les établissements scolaires d'Europe



Différents projets eTwinning réalisés à l'EREA

Depuis l'année scolaire 2016-2017, l'EREA Jean Monnet participe activement aux projets inter-établissement au sein de la communauté européenne *eTwinning* dans le cadre du cours d'espagnol. Ces échanges se font sur une plateforme sécurisée et sont réalisés avec des partenaires européens, ainsi qu'en interdisciplinarité au sein de l'établissement. Chaque projet est réalisé avec l'autorisation parentale de chaque élève participant pour la diffusion de l'image, de la voix et des productions des élèves, ainsi que dans le respect du droit d'auteur.

Les échanges internationaux permettent de fonder des projets sur divers thèmes tels que l'écologie, l'égalité, la tolérance, le respect d'autrui, les préoccupations de la jeunesse, ou encore la chanson hispanique. Ces thèmes choisis par les professeurs posent la base de travail pour collaborer, coopérer et interagir en équipe, afin de bâtir les projets par les élèves des établissements engagés.

L'EREA Jean Monnet correspond régulièrement avec des partenaires eTwinneurs de lycées en Espagne, en Italie, et en France.

Enfin, une ambassadrice eTwinning partage son expérience et mène des projets parmi les participants de l'établissement.

Des projets récompensés : Obtention de labels européens et de labels nationaux de qualité

Les labels nationaux et européens de qualité obtenus par les élèves de l'EREA participant aux projets font l'objet d'une cérémonie de remise des diplômes organisée au sein de l'EREA en présence de la cheffe d'établissement, Madame Urvoy, et de la correspondante du bureau eTwinning de l'Académie de Versailles, Madame Bourreau. Les parents d'élèves, les professeurs et les élèves des classes invitées sont également présents lors de ces cérémonies. Seule la remise des diplômes des projets lauréats en 2020 ont fait l'objet de cérémonies en comités plus restreints au sein de chaque classe au vu de la pandémie liée au COVID-19.

Les cérémonies de remise des diplômes des projets des différentes années





eTwinning dans la presse

Les projets eTwinning ayant obtenu un label national de qualité ont fait l'objet de différents articles de presse dont voici quelques exemples.

> Dans *Le Parisien* du 92 : <http://www.leparisien.fr/hauts-de-seine-92/les-lyceens-de-l-erea-de-garches-depassent-leur-handicap-avec-leurs-correspondants-15-10-2018-7919400.php>

Le Parisien

Les lycéens de l'EREA de Garches dépassent leur handicap avec leurs correspondants

Pendant un an ils ont travaillé et discuté en espagnol avec... des lycéens bulgares dans le cadre d'un programme de eTwinning. Une ouverture sur le monde appréciée de ces élèves au profil particulier.



> Dans le journal dans la ville de Garches : [eTwinning à l'EREA Jean Monnet : 3 projets, 3 succès ! - Garches \(ville-garches.fr\)](http://ville-garches.fr/eTwinning-a-l-erea-jean-monnet-3-projets-3-succes/)

eTwinning à l'EREA Jean Monnet : 3 projets, 3 succès !

PUBLIÉ LE 7 DÉCEMBRE 2020

La crise sanitaire ne freine pas les talents !



EREA Jean Monnet : du label national au label européen avec eTwinning

Lors de l'année 2018/19, les élèves de l'EREA Jean Monnet se sont une nouvelle fois distingués en remportant deux Labels nationaux éwinning venant récompenser la qualité du projet, du travail collaboratif et des productions, tant du point de vue pédagogique que technique. Ces deux labels, attribués à deux projets numériques réalisés en cours d'Espagnol avec les classes de seconde GA et de première GA, ont permis une collaboration aux niveaux européen, national et interne à l'établissement, avec des lycées en Espagne, en Italie et en France.

La cérémonie de remise des diplômes qui s'est tenue à l'ERA le 18 octobre 2019 sous la présidence de Madame Urvoy, Proviseure

de l'établissement, a permis de présenter les deux projets lauréats. Le premier concernant le sport et ses valeurs avait été l'occasion de rencontrer deux sportifs de haut niveau, Brice Mamonoff, paratirathlète, et Françoise Duteuse, championne de judo. Le second, concernant l'écologie, a été l'opportunité d'organiser une marche pour le climat qui s'est déroulée en mai 2019 au sein de l'*EREA*. « Pouvoir collaborer en Espagne avec des lycéens européens permet de concrétiser les apprentissages et de rendre l'enseignement de la langue plus vivant et stimulant », souligne Madame Lorenz, professeure d'Espagnol à l'initiative du projet, alors que Junior, élève récompensé à classe de première affirme : « Le projet m'a beaucoup apporté car j'en ai appris mon Espagnol en échangeant avec les élèves européens. Cette expérience a été enrichissante pour moi ».

Ces victoires ont encore renforcé le dispositif de collaboration européen car trois autres projets encouragés par Madame Uvroy vont voir le jour en 2019/20 avec les élèves de Madame Lorenz.



> Dans la *Gazette de l'EREA*

A group of approximately ten students, mostly young women, are gathered indoors, wearing face masks. They are holding up numerous certificates or diplomas, each featuring the European Union flag. In the foreground, a large white banner is held by two students; it features a graphic of two stylized figures (one yellow, one blue) holding hands, surrounded by yellow stars, with the word "eTwinning" written in a large, lowercase, sans-serif font below the graphic.

« Le projet m'a apporté culturellement et m'a permis de réfléchir sur des sujets actuels de société. J'ai été très heureux d'y participer avec mes amis européens » affirme Célestino, élève lauréat du projet sur l'égalité et la tolérance. Lors de la remise des diplômes du 3 novembre 2020, les classes de 1^e GA et de Terminale GA de cette an-

née scolaire se sont également vues remettre une belle surprise : deux Labels européens de qualité ! Les élèves ont d'ailleurs témoigné de leur enthousiasme pendant la remise des diplômes eTwinning à l'image de Chayma et de Victoria : « On aime les projets eTwinning parce que cela nous permet de communiquer avec des correspondants espagnols pour enrichir notre apprentissage de la langue ». Pauline, lauréate de deux projets différents, ajoute : « J'aime eTwinning car les sujets varient chaque année et on peut élaborer nos travaux avec nos correspondants ». Voilà de quoi transmettre de l'énergie positive aux eTwinneurs de cette année.